

広報

いわら

人口と世帯

11月1日現在

人口	11,591(-14)
男	5,739(-6)
女	5,852(-8)
世帯	2,689(-2)

()内は前月比



59 11

No 188 1984.11.15

●発行 茨城県河内村役場
●編集 総務課広報係
〒300-13 茨城県稲敷郡河内村大字源清田1183
TEL 02978(4)2111

レンコンは、おせち料理によく使われる野菜の一つです。根には、十個ほどの穴があり送られてきた酸素は、この穴を通して広がります。腰まで潜ってしまうような酸素の少ない泥の中でもレンコンが育つのは、この穴のせいです。レンコンにとって、穴は大切な役割を果たしているのです。レンコンを縁起物とするのは、その穴を、見通しがよくことだとえることからです。果だして来だるべき年、見通しのよい年でありたいものです。

風知草



役にひと役

産業文化祭

村民運動会と 産業文化祭

村では、子供から大人まで村民だれもが参加楽しむことができる明るい地

域社会づくり(コミュニティづくり)のため、十月十日に村民運動会、十一月一日から三日にかけて産業文化祭を催しました。

村民運動会は、スポーツ・レクリエーションを通して、産業文化祭は、みなさんの作品や村の産業などを通してコミュニケーションづくりに一役かおうとするものです。

コミュニティとは

今まで「コミュニティ」という言葉は、「共同社会」、「近隣社会」、「地域社会」などという意味で使われてきましたが、最近では、そのままカタカナで一般用語として使われてきています。意味は、いろいろなところで、その場合に応じて様々に解釈されていますが、一般的には、「地域に住む人たちがあたたかい心のふれ合いを通して話し合い、助け合い、力を合わせて明るい地域社会をより豊かな暮らしをつくること」として用いられています。そして、このコミュニティ、活動は、年々大きな役割を荷なうようになってきました。



「心の豊かさ」
を求めて

現在では、自家用車
のない家庭はないと言
われるくらい、私たち
の生活は向上し、経済
的にも物質的にも豊か



コミュニティ

村民運動会

になりました。
反面、生活様式は移り変わ
り、マイペース型の考え方が強
くなつてきました。その結果、
「むら」が本来もついた隣
り近所との関係は薄らぎ、人
との対話や心のふれ合う機会
も少なくなり、これまで果た
してきた「むら」の「役割」が
失われつつあります。
そのほか、交通事故や青少
年の非行といった問題も、やは
り高度経済成長の「ひすみ」
として表われたものです。こ
うした社会の中で、「心の豊
かさ」を求めるため、地域に
住む人たちが心のふれ合いを
通じ、力を合わせて「むらづ
くり」を目指すための一つの
機会が、村民運動会であり産
業文化祭なのです。

チャリティーコンサートを開催して



河内村青年会長

さる九月三十日(日)、私たちは河内村青年会は金江津中学校の体育館を借りて、村内のバンドと「シユガー」を迎えてチャリティーコンサートを開催しました。

献血をする人が、年々増えています。でも、血液を必要とする患者さんも増えています。あなたも、献血にご協力ください。

- ▶ 11月28日
- ▶ 役場 9:30~11:30
- ▶ 青年研修所 1:30~3:00

狂犬病予防注射を行います

犬を飼っている方は、狂犬病予防法により、年2回の予防注射を受けなければなりません。

11月29日、30日の両日秋期(2回目)予防注射を行います。時間・場所は回覧でお知らせしております。犬を飼っている方は、必ず受けてください。

- 持参するもの—(1)通知書、(2)印鑑
 - 手数料—2,000円

{ 注 射 料 1,700円
 { 注射済票交付手数料 300円

寄付された収益金は歳末たすけ合い募金として使わせていただきます。



岡部博之

トの発売、ボスター製作はかくも、うに行うに当たっては、チケットを用いたりするのである。そこで、細谷村長さんや村議員のみなさんはじめ、企業関係の方々には絶大なるご協力をいただきました。

コンサートは、細谷村長さんはじめ、六百人くらいのみなさんにお集まりいただき盛況でした。コントサート関係のスタッフも三百人くらい来ていたらしく、照明もとて色鮮やかで音響などもだいへん良く、

私の友だちも、良かったと言つてくれました。そして、コンサートを行つた結果、十四万三千七百五十五円と少額ではありますか、このようなコンサートが年に一回でもなければとてもいいなと思う一人でして、これを寄付することができ、青年会議員として何らかの形で河内村役に立てることができたこと回のよう大きな催し物を年一回行おうと計画して、みなも喜んでいます。

タバコは村内で買おう！

村民運動会当日、総合グランドの一角に村内たばこ小売店で組織している、河内村たばこ組合が出張販売所を設け、「いまこは村内の

議会へ寄付されました



青年会始まって以来のピックイベント。成功のうちに終ったチャリティーコンサートも、連日連夜の準備でたいへんだったようです。

農林水産まつり

(1) バレード

(2) 農林水産物の展示即売会
(家畜の展示、木工、竹)(3) 子供の広場
(4) 農林水産業の啓発展(5) 郷土工芸
(竹細工、木工、紙製品など)

● 昭和59年12月1日(土)～2日(日) 午前10時～

● 土浦川口運動公園

(6) 農林水産業の啓発展
(米まつり、水産・畜産、養蚕コーナーなど)

(7) 土浦市産業祭も行われます。

(8) 年内に必ず水田の耕起を

(9) 天候に左右されずに生産

(10) なお、バレードの時間は

(11) 亀城公園から土浦駅まで

(12) 16分団 15分団 小型ポンプ競技優勝

(13) 第17回河内村消防ポンプ操作法競技大会～

(14) 第17回操法大会は11月4日

(15) 金江津中学校グラウンドを会場

(16) 行われました。

(17) 競技は、各分団とも日々の

(18) 習練の成果をいかんなく發揮、気迫のこもった演技を繰り広げました。

競技結果

(小型ポンプの部)

優勝 第15分団

準優勝 第14分団

準優勝 第9分団

第3位 第16分団

第2位 第3分団

第1位 第1分団

第五位 第9分団

第三位 第2分団

第二位 第1分団

第一位 第3分団

第二位 第6分団

第三位 第3分団

第四位 第6分団

第五位 第7分団

第六位 第8分団

第七位 第9分団

第八位 第10分団

第九位 第11分団

第十位 第12分団

第十一位 第13分団

第十二位 第14分団

第十三位 第15分団

第十四位 第16分団

第十五位 第17分団

第十六位 第18分団

第十七位 第19分団

第十八位 第20分団

第十九位 第21分団

第二十位 第22分団

第二十一位 第23分団

第二十二位 第24分団

第二十三位 第25分団

第二十四位 第26分団

第二十五位 第27分団

第二十六位 第28分団

第二十七位 第29分団

第二十八位 第30分団

第二十九位 第31分団

第三十位 第32分団

第三十一位 第33分団

第三十二位 第34分団

第三十三位 第35分団

第三十四位 第36分団

第三十五位 第37分団

第三十六位 第38分団

第三十七位 第39分団

第三十八位 第40分団

第三十九位 第41分団

第四十位 第42分団

第四十一位 第43分団

第四十二位 第44分団

第四十三位 第45分団

第四十四位 第46分団

第四十五位 第47分団

第四十六位 第48分団

第四十七位 第49分団

第四十八位 第50分団

第四十九位 第51分団

第五十位 第52分団

第五十一位 第53分団

第五十二位 第54分団

第五十三位 第55分団

第五十四位 第56分団

第五十五位 第57分団

第五十六位 第58分団

第五十七位 第59分団

第五十八位 第60分団

第五十九位 第61分団

第六十位 第62分団

第六十一位 第63分団

第六十二位 第64分団

第六十三位 第65分団

第六十四位 第66分団

第六十五位 第67分団

第六十六位 第68分団

第六十七位 第69分団

第六十八位 第70分団

第六十九位 第71分団

第七十位 第72分団

第七十一位 第73分団

第七十二位 第74分団

第七十三位 第75分団

第七十四位 第76分団

第七十五位 第77分団

第七十六位 第78分団

第七十七位 第79分団

第七十八位 第80分団

第七十九位 第81分団

第八十位 第82分団

第八十一位 第83分団

第八十二位 第84分団

第八十三位 第85分団

第八十四位 第86分団

第八十五位 第87分団

第八十六位 第88分団

第八十七位 第89分団

第八十八位 第90分団

第八十九位 第91分団

第九十位 第92分団

第九十一位 第93分団

第九十二位 第94分団

第九十三位 第95分団

第九十四位 第96分団

第九十五位 第97分団

第九十六位 第98分団

第九十七位 第99分団

第九十八位 第100分団

第九十九位 第101分団

第一百位 第102分団

第一百一位 第103分団

第一百二位 第104分団

第一百三位 第105分団

第一百四位 第106分団

第一百五位 第107分団

第一百六位 第108分団

第一百七位 第109分団

第一百八位 第110分団

第一百九位 第111分団

第一百十位 第112分団

第一百十一位 第113分団

第一百十二位 第114分団

第一百十三位 第115分団

第一百十四位 第116分団

第一百十五位 第117分団

第一百十六位 第118分団

第一百十七位 第119分団

第一百十八位 第120分団

第一百十九位 第121分団

第一百二十位 第122分団

第一百二十一位 第123分団

第一百二十二位 第124分団

第一百二十三位 第125分団

第一百二十四位 第126分団

第一百二十五位 第127分団

第一百二十六位 第128分団

第一百二十七位 第129分団

第一百二十八位 第130分団

第一百二十九位 第131分団

第一百三十位 第132分団

第一百三十一位 第133分団

第一百三十二位 第134分団

第一百三十三位 第135分団

第一百三十四位 第136分団

第一百三十五位 第137分団

第一百三十六位 第138分団

第一百三十七位 第139分団

第一百三十八位 第140分団

第一百三十九位 第141分団

第一百四十位 第142分団

第一百四十一位 第143分団

第一百四十二位 第144分団

第一百四十三位 第145分団

第一百四十四位 第146分団

第一百四十五位 第147分団

第一百四十六位 第148分団

第一百四十七位 第149分団

第一百四十八位 第150分団

第一百四十九位 第151分団

第一百五十位 第152分団

第一百五十一位 第153分団

第一百五十二位 第154分団

第一百五十三位 第155分団

第一百五十四位 第156分団

第一百五十五位 第157分団

第一百五十六位 第158分団

第一百五十七位 第159分団

第一百五十八位 第160分団

第一百五十九位 第161分団

第一百六十位 第162分団

第一百六十一位 第163分団

第一百六十二位 第164分団

第一百六十三位 第165分団

第一百六十四位 第166分団

第一百六十五位 第167分団

第一百六十六位 第168分団

第一百六十七位 第169分団

第一百六十八位 第170分団

第一百六十九位 第171分団

第一百七十位 第172分団

第一百七十一位 第173分団

第一百七十二位 第174分団

第一百七十三位 第175分団

第一百七十四位 第176分団

第一百七十五位 第177分団

第一百七十六位 第178分団

第一百七十七位 第179分団

第一百七十八位 第180分団

第一百七十九位 第181分団

第一百八十位 第182分団

第一百八十一位 第183分団

第一百八十二位 第184分団

第一百八十三位 第185分団

第一百八十四位 第186分団

第一百八十五位 第187分団

第一百八十六位 第188分団

第一百八十七位 第189分団

第一百八十八位 第190分団

第一百八十九位 第191分団

第一百九十位 第192分団

第一百九十一位 第193分団

第一百九十二位 第194分団

第一百九十三位 第195分団

第一百九十四位 第196分団

第一百九十五位 第197分団

第一百九十六位 第198分団

第一百九十七位 第199分団

第一百九十八位 第200分団

第一百九十九位 第201分団

第二百位 第202分団

第二百一位 第203分団

第二百二位 第204分団

第二百三位 第205分団

第二百四位 第206分団

第二百五位 第207分団

第二百六位 第208分団

第二百七位 第209分団

第二百八位 第210分団

第二百九位 第211分団

第二百十位 第212分団

第二百十一位 第213分団

第二百十二位 第214分団

第二百十三位 第215分団

第二百十四位 第216分団

第二百十五位 第217分団

第二百十六位 第218分団

第二百十七位 第219分団

第二百十八位 第220分団

第二百十九位 第221分団

第二百二十位 第222分団

第二百二十一位 第223分団

第二百二十二位 第224分団

第二百二十三位 第225分団

第二百二十四位 第226分団

第二百二十五位 第227分団

第二百二十六位 第228分団

第二百二十七位 第229分団

第二百二十八位 第230分団

第二百二十九位 第231分団

第二百三十位 第232分団

第二百三十一位 第233分団

第二百三十二位 第234分団

第二百三十三位 第235分団

第二百三十四位 第236分団

第二百三十五位 第237分団

第二百三十六位 第238分団

第二百三十七位 第239分団

第二百三十八位 第240分団

第二百三十九位 第241分団

第二百四十位 第242分団

第二百四十一位 第243分団

第二百四十二位 第244分団

第二百四十三位 第245分団

第二百四十四位 第246分団

第二百四十五位 第247分団

第二百四十六位 第248分団

第二百四十七位 第249分団

第二百四十八位 第250分団

第二百四十九位 第251分団

第二百五十位 第252分団

第二百五十一位 第253分団

第二百五十二位 第254分団

第二百五十三位 第255分団

第二百五十四位 第256分団

第二百五十五位 第257分団

第二百五十六位 第258分団

第二百五十七位 第259分団

第二百五十八位 第260分団

第二百五十九位 第261分団

第二百六十位 第262分団

第二百六十一位 第263分団

第二百六十二位 第264分団

第二百六十三位 第265分団

第二百六十四位 第266分団

第二百六十五位 第267分団

第二百六十六位 第268分団

第二百六十七位 第269分団

第二百六十八位 第270分団

第二百六十九位 第271分団

第二百七十位 第272分団

第二百七十一位 第273分団

第二百七十二位 第274分団

第二百七十三位 第275分団

第二百七十四位 第276分団

第二百七十五位 第277分団

第二百七十六位 第278分団

第二百七十七位 第279分団

第二百七十八位 第280分団

第二百七十九位 第281分団

第二百八十位 第282分団

故郷
讃歌

木の四季

篠田楓姿

はいく

河内俳句会

ふるさとクリーン
作戦を実施

一、春の便りを桜にのせて
土手の緑が呼んで来る
雲に映した陽炎燃えて
乳牛も群れるよ川原の牧場

いいなあ、故郷の春
當陸野のわが故郷

二、暑さ忘れる川原のキャンプ
夜釣りのテントの花開く

立てたりールのブザーを開けば
今宵も楽し大漁子告

いよいよ、故郷の夏
當陸野のわが故郷

三、朝露キラリ稔りの秋が
遙か大地の果てまで続く

黄金の波を踏みしめて
機械は喰るよ日焼けの顔に

いいなあ、故郷の秋
當陸野のわが故郷

四、此の寒さを知らせるように
川面を渡るはぐれ鴨

勝手で飛んで行く
富士の向こうはまだ夕陽

いいなあ、故郷の黄昏
當陸野のわが故郷

長き夜や夫唱婦隨の共欠伸
群がりて匂碑彫れる赤蜻蛉
暮れるまで働きつめて農の秋
粧えて首かしげ待つ赤んぼ
栗飯も供えあるなり道祖神
大利根の古き宿場や秋の暮
老二人土鍋に炊くや栗飯の飯
さんま焼く煙りに咽ぶ妻の秋
栗飯や栗剥ぐ祖母の指のしわ
栗飯の香りゆたかな厨かな
秋の山みじろぎもせず燃えにけり
赤とんぼ空をおはいて十二橋
生れて十日仔牛の走る秋の秋
早起を約し児と寝る夜の長さ
秋は美術雲わき流る美しが原
牛の背に羽を休める赤とんぼ

山沢 仙雀
中島 松坡
篠本しげる
岡田 みつ
平川 和楓

大橋 溪水
小川 竹声

田仲 正満
田中 芳雪

鴻野 たけ
野沢 一風

神崎迪太郎

大橋 溪水
山沢 仙雀

篠本しげる
岡田 みつ

平川 和楓

市島 文子

高橋てる江

山田 勝久

科学万博も開幕まで残すところ百日となりました。県や各市町村では、科学万博に対する多彩な取り組みをみせ、開催気運も徐々に盛り上がりをみせています。

科学万博開幕を百日後に控える十二月七日には、筑波学園都市を会場に「百日前県民のつどい」が計画され、各種の催し物や郷土芸能などが行われ、河内村からも婦人会を中心に五十名が参加します。

こうした百日前キャンペーンの一つとして、十二月二日には、「ふるさとクリーン作戦」が県全城で計画されています。河内村でも、次のとおり実施しますので、みなさんのご協力をお願ひします。

(1)日時 十二月二日(日)
(2)内容 村内の道路などの空
(3)参加 各戸一名
※詳しくは保険衛生課または、企画財政課まで
科学万博を成功させよう！

歴史探訪



奇妙な北向き神社——故郷を向いて立つ

角崎町歩の宇賀神社



ふるさと新利根村・角崎を向いて立つ
宇賀神社の鳥居と社

角崎町歩の鎮守宇賀神社は北を向いている。神社はふつう東から南を向けて建てられる。北向きとは奇妙である。

猿島郡の木村又右衛門らが開拓した(角川大辞典)とか。話によれば、ここは、元の猿島と角崎町歩の村境に、馬道あるいは狩場道と称する(現新利根村)の人が移り住んで村をひらいた。そのため大雨や洪水があると、一方には堤防、もう一方にあって神社は故郷のある北を向い建てられたのだ。そうである。

この角崎に大武茂兵衛とい

う人がいて、利根川左岸の鍋子野原の開発に加わった。そしてひらいた新田が角崎町歩であり、その開拓地に住みこんだ子孫が大武茂右衛門(当主大武茂一さん)を名乗った。

この裁判では、はじめ茨城県の裁判所と東京高等裁判所の大審院の判決がまったく相反するなど泥沼化し、明治十一年道を四尺一寸高くすることで、結審した。しかし、根本の解決にならないまま明治、大正の両時代を経過し、昭和元年

角崎町歩から十里を絶て新利根川に至る十角排水路がつくられ、ようやく解決したのだ。

この馬道にみられたようなこの渡しは、むかし風の日に弘法大師をお渡ししたことから、その功德によって、どんな大風に船を出して波をかぶることがないと言われてきたそうです。そして、いま



秋季バレー大会

10月26・27日(夜)

金江津中学校体育館

優勝 上金江津チーム

準優勝 生板エンタリ

三位 生板ビクトリー

〃 役場チーム

秋季野球大会

10月28日

総合グランドほか3カ所

優勝 利根メッツ
準優勝 フエニックスB
三位 開場ヤンキース
〃 アドバン

この馬道にみられたような水争いは、先の昭和五十六年10月26・27日(夜)金江津中学校体育館で開催される秋季バレー大会の優勝者決定戦だ。この馬道にみられたようなこの渡しは、むかし風の日に弘法大師をお渡ししたことから、その功德によって、どんな大風に船を出して波をかぶることがないと言われてきたそうです。そして、いま

角崎町歩地先の流作場にはゴルフ場と飛行場があるが、ここに昭和四十二年まで渡船場があった。古くは猿が納屋の渡し、江戸末期からは樅八の渡しと呼ばれてきたもので

文・芦原修一

☆ ☆ ☆

角崎町歩地先の流作場にはゴルフ場と飛行場があるが、ここに昭和四十二年まで渡船場があった。古くは猿が納屋の渡し、江戸末期からは樅八の渡しと呼ばれてきたもので

選手のみなさん、ごくろうさまでした。来季も、より一層の奮闘・活躍をお願いします。

よみうり県南ニュース
(昭和五十九年九月一日
第一五九号) 「史跡
めぐり」から、一部省略して掲載

健康
コト



動脈硬化について

し、異常をきたします。このような動脈硬化は、すでに二十余年から起り始め、年令とともに増して四十代以後になると、さまざま病気となって表れます。また、砂糖の取り過ぎや疾患、心筋梗塞、脳梗塞、腎萎縮、尿毒症などです。動脈硬化の要因は、①高血圧、②高コレステロール、一ヶ月を高めるようです。ンバク質は、植物性と動物性を半々に取ります。さらに、纖維に富んだ品は、コレステロールを含ませ排泄过剩になります。また、砂糖の不足もコレステロールを高めます。そのか、ストレスもコレステ

ンバク質は、植物性と動物性

健康な動物に耐えるほど強
倍にどのくらいまで強くなるか
力にどのくらいまで弱くなるか
が痛みだして硬くなつた
り、つまりしてきます。
これが動脈硬化です。
動脈硬化が進むと、その
動脈によって養われている
臓器は、酸素や栄養が不足
するのです。次に、脂肪の
取り方を、植物油二つに對
して動物性脂肪を一くら
いの比率にするのです。タ

今月の保健事業

11月26日 健康相談

- =第三公民館(10:00~11:30)
=老人センター(1:30~3:00)

11月27日 一歲六ヶ月定期検診

- = 西北同利用施設(1:30~3:00)

11月28日 以^テルタリシ検査

栄養素から見た食生活

どんな食品に含まれるか
ビタミンCは体の中で
られませんから、食品から
る必要があります。ビタミンC
す。さらに、傷や骨折の
を速くしたり、カゼに対する
抵抗力を弱めます。

また、生のまま保存しておくときはなるべく低温な場所に置きましょう。

不足すると
怖い「壊血病」

ビタミンCには、毛細血管
歯、軟骨などを強くする働き
があります。また、シミやソ
バカスの原因となるメラニン
色素ができるのを防ぎ、紫外
線に対する皮膚の抵抗力を強
くします。

ビタミンCは水に溶けやすく、あまり空気をさらしておらず、それを野菜やそれ自体の新鮮な野菜、それから柑橘類など多くの果物をたくさん食べましょう。



日本型食生活で

豊かな明日を

米飯重要性を見直す

望ましい日本型食生活をめざして

<最終回>

現在の日本人の食生活は、栄養のバランス、摂取量とともに理想的といわれています。その理想的な食生活を支えているのが、主食としてのご飯です。

ご飯の長所は、肉や魚、野菜、海草など、多種多様な食品と組み合わせができます。また、日本型食生活というと、水産物を主菜に取り入れた食事が多いのも特徴です。魚の脂肪はコレステロールの蓄積を抑える不飽和脂肪に富んでいるため、心臓病や肥満に悩む欧米諸国が注目しているとのこと。

このように、わたしたちの食生活は海外からも注目されていますが、それはあくまでも日本全体を平均しての話です。個人個人を見れば、理想にはほど遠い、栄養的にアンバランスな食事を取っている人が多いことも事実です。ですから、日本人型食生活と自分の食事の違い

がどこにあるのかを見極め、理想型に近づける努力をすることが必要でしょう。

「衣は一代、住は二代、食は三代」という言葉があります。これは、一度の食事だけを取り上げてみればたいしたことのない欠点も、積もり積もれば健康を左右するほどになり、ひいては子供・孫の代まで影響を及ぼす、といったとえです。言い換えれば、健康的な食生活の習慣や優れた味覚の“判断基準”も次代へ受け継がれていくということです。

わたしたちは一日三度の食事のもつ意味を今一度大きな視野に立って考えてみたいものです。



肥満ぎみの人、特に女性はやせるためいろいろな努力をします。しかし、本當にやせようと思うなら話は簡単です。過食症に歯止め

ヨモギ茶には、健胃整腸の作用もあり、体の底から健康になつて化粧品いらぬ美肌ができます。妙な美容食で美容体操に神経をすり減らす

ヨモギ茶には、便秘、アレルギーと直結している場合が多くついでに女性は達せられます。

ヨモギ茶で少しうめをつけたいたなと思う女性は、本当にヨモギ茶で目的は達せられます。

資料提供：秋山仁

民間 秘 健康法

めをかけることです。
過食症は、脳神経の誤差からくるのですから、ヨモギ茶が効果的です。バカ食い、甘味嗜好が銷まります。

ヨモギ茶で やせられる

ヨモギは、生でもよいが日光で干せば保存ができ、いつでも使えます。なお、女性の肥満体は、便祕、アレルギーと直結している場合が多くついでに

なることがあります。なにより大切なポイントは、俗流栄養学から自由になることです。

健康診査を

再実施

前回受けなかつた方を対象に

前回(七月)行われた健康診査—レントゲン検診、一般健康診査—を受けなかつた方を対象に、健康診査を下記のとおり再実施します。

レントゲン検診は、結核予防法にもと手が受けなければなりません。また、

一般健康診査は、心臓などに異常がないかを調べます。

月 日	曜日	時 間	場 所
11月19日	月	午前 10:00~11:30	老人センター
		午後 1:00~3:00	第一公民館
〃 20日	火	午前 10:00~11:30	西共同利用施設
		午後 1:00~3:00	第三公民館
〃 21日	水	午前 10:00~11:30	河内農協長竿支所
		午後 1:00~3:00	第五公民館
〃 22日	木	午前 10:00~11:30	金江津支所
		午後 1:00~3:00	十平田園都市センター

村長動静一十月

- 1日 県南高校建設促進協議会
 2日 工業用水に関する打合せ会
 3日 序議、町村長会議
 4日 郡議員野球大会
 5日 金中、源保運動会
 7日 敬老福祉大会
 8日 片巻集落陳情
 9日 県南高校促進協議会、広城市町
 村役事務組合管理者会議
 10日 村民運動会
 11日 行政懇談会（農林水産大臣）
 13日 行政研究会
 14日 生板幼稚園運動会
 15日 利根町・河内村議合同懇親会
 16日 美浦村元村長葬儀
 17日 町村長会議、共済組合懇談
 18日 県統計大会
 19日 県南工業用水促進協議会総会
 20日 集荷業者打合せ
 21日 新利根村操法大会、村ボンブ操
 法統一訓練
 22日 土浦成田間鉄道建設促進期成同
 盟会総会
 23日 市町村長行政懇談、県立取手松
 陽高校開校式
 24日 国保運営協議会研修視察
 25日 水田再編本部会議、県営農対策
 課陳情
 27日 ママさんバーボール大会
 29日 郡民生委員会大会
 30日 和銅谷区長陳情

歳末たすけ合い運動12月1~31日

みんなで
明るいお正月安全に使うために
LPGガスを

LPGガスは、ふろや調理、これから冬に向って暖房器具と家庭エネルギーとして、欠かせないものとなっています。

しかし、ちょっとした不注意から思わぬ事故を起こすこともあります。事故のほとんどは使う側の不注意が原因となっています。

そこで、次の点をもう一度確認してみて下さい。

①ゴム管

ゴム管は十分に差し込み、ホースバンドでしっかりと止めあります。また、ゴム管が古くなり、ヒビ割れしている

②ガス漏れ警報器

ガス漏れ警報器は設置されていますか。取り付け位置は、ほとんどは使う側の不注意が原因となっています。

③換気

ガス器具を使っていては、換気に十分気をつけていますか。

④点火、消火

点火、消火は必ず目で確かめていますか。使用中も、ふた

⑤元栓

ガス器具から四十五以内、床上三十五以下です。

⑥ふろ

ふろには排気筒（煙突）と給気口がありますか。

⑦冬眠

冬眠といつても、眠りかかる程度によってカエル型、張りをし、冬を過ごすコウモリ型・クマ型の三つ

LPGガスによる事故の原因別内訳

原因別分類項目		五六年			五七年			五八年		
原因別	内訳	ネズミ害	風呂などによるもの	器具の誤操作など不注意によるもの	販売店の不適切な処理によるもの	自然災害によるもの	器具の誤操作によるもの	販売店の不適切な処理によるもの	自然災害によるもの	
不明										
		十九	六	二五	四九八件	三九二	三四	三八〇	五六年	
		二〇	十五	一〇	三二	一八	七	九四	五七年	
		九四	三四	七	一八	一八	九四	五八年		

冬眠

朝は、体温は下がらず刺激にはすぐ反応します。

人間は冬眠しませんが「冬ごもり」という言葉が俳句の季語にあります。窓に目

の程度によってカエル型、張りをし、冬を過ごす。

しかし、最近は家の構造

のタイプに分けられます。

カエル型は、カエルへ

ビなどの冷血動物にみられ、気温が下がると体温も低下し活動

しなくなります。

コウモリ型は、リスなどの温血動物にみられる冬眠で、冬眠中は、体温が下がり、呼吸数も減りますが、物音や光などの刺激で目を覚ますことがあります。

それでも、冬の季語は雪国ならずとも身





こよみ

11月
22日 小雪
23日 勤労感謝の日
二の酉

12月
1日 歳末たすけあい運動
(~31)
2日 防火の日
4日 人権週間 (~10)
7日 大雪
8日 針供養
16日 電話の日

今月の納税

固定資産税 4期
豊田新利根土地改良区
水利費 3期
※納付期日を守りましょう。

▶電線近くで

タコを上げるのは止めましょう◀

もし、ひっかかったらお近くの東京電力へお知らせください。



もっとぼくたちに気をつけて
二年生のころ、友だちといっ
しょに自転車に一列になつて乗
つっていました。その時、トラッ
クが後ろから来て、はねられそ
うになりました。
ぼくたちはちゃんと走ってい
たのに、トラックがぼくたちの
方によってきたのです。そして、
ぼくは倒れてしまったのです。
運転手さんがもつと気をつけ
てくれれば、ぼくは倒れなくて
済んだのに。運転手さん、もつ
と安全運転をしてください。

休日診療当番医

～江戸崎地区～

～竜ヶ崎地区～

11月23日	河内村金江津	11月23日	川北医院(内科)	☎(2)0057
竹尾医院	☎02978(6)2436	11月25日	真中医院(外科)	☎(2)0550
11月25日	桜川村吉渡	11月25日	服部医院(内科)	☎(2)7161
大久保医院	☎0298(94)2733	12月 2 日	菊地医院(外科)	☎(2)0915
12月 2 日	江戸崎町	12月 2 日	横田医院(内科)	☎(2)0047
鶴下医院	☎0298(92)2619	12月16日	朝野医院(外科)	☎(2)0178
12月 9 日	江戸崎町	12月 9 日	三石医院(内科)	☎(2)2234
宇津木医院	☎0298(92)2307	12月16日	石川病院(外科)	☎(2)0378
12月16日	江戸崎町	吉沢医院(内科)	☎(6)0977	
本橋(久)医院	☎0298(92)2345	青木病院(外科)	☎(4)3131	

あとで
今が大切
火の始末



● 大安日、金曜日、土曜日の「一五」番
は祝電のラッシュです。
料金が割引きになります。
● 三日前までに申し込みになると

祝電は10日前から

交通事故〇への提言

長竿小学校四年
内藤 真児くん



No.44